



Deutsche Gesellschaft für Publizistik- und Kommunikationswissenschaft e.V.

**Fachgruppensitzung
Internationale und Interkulturelle Kommunikation in der DGPuK
Netzwerksitzung
Interkulturelle und Internationale Kommunikation (NIIK)**

FREITAG, 2. OKTOBER 2014, 18:30

**WÄHREND DER FACHGRUPPENTAGUNG „DIVERSITY IN TRANSCULTURAL AND
INTERNATIONAL COMMUNICATION“ IN BREMEN (HAUS DER WISSENSCHAFT)**

Anwesend: Stefanie Awerbeck-Lietz, Christina Becker, Christine Horz, Beate Illg, Carola Richter, Christina Sanko, Barbara Thomaß, Dirk-Claas Ulrich (nur Netzwerk), Rebecca Venema

TOP 1: Verabschiedung des Protokolls der letzten Fachgruppensitzung vom Mai 2014 in Passau (DGPuK-Jahrestagung).

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

TOP 2: Bericht der Sprecherinnen

Es wird berichtet, dass es ein Angebot des LIT Verlages zur Publikation der diesjährigen Tagung gibt, das aber in seinem genauen Umfang vor einer Entscheidung noch abgewartet wird.

TOP 3: Planung kommende Fachgruppentagungen

- 2015: In Planung ist eine Kooperation mit dem Erich-Brost-Institut für Internationalen Journalismus (Prof. Dr. Susanne Fengler), Prof. Dr. Markus Behmer (Universität Bamberg) und dem Verein/der Zeitschrift *Africa Positive*. Das Vorhaben trifft auf Anklang der Fachgruppe. Die Fachgruppensprecherinnen werden weiter informieren.
- 2016: Januar, gemeinsam mit der Fachgruppe Kommunikationsgeschichte und dem Institut für Zeitungsforschung in Dortmund zur transnationalen/transkulturellen Kommunikationsgeschichte (Ort: Dortmund). Der Verein zur Förderung der Zeitungsforschung in Dortmund (Vorsitzende Prof. Dr. Awerbeck-Lietz) wird die Tagungsorganisation unterstützen.

TOP 4: Forschungsschwerpunkte der Mitglieder und Nachwuchsarbeit (Indira Dupuis)

Siehe Anhang zum Protokoll

TOP 5: Sprecher/innen-Wahl, einschließlich Stellvertretung sowie Benennung eines Nachwuchssprechers

Einstimmig gewählt wurden als SprecherInnen sowohl von Netzwerk und Fachgruppe:

- Juniorprof. Dr. Carola Richter, FU Berlin
- Dr. Indira Dupuis, Ruhr Universität Bochum

Als neuer Nachwuchssprecher der Fachgruppe wurde Dirk Claas-Ulrich benannt (vorbehaltlich seiner erfolgreichen Aufnahme in die DGPuK in den kommenden Wochen).

Für das Protokoll : Stefanie Averbeck-Lietz